

## 2 de Octubre: a 56 años de la masacre aún exigen justicia

Este 2024 se cumplen 56 años de la matanza de Tlatelolco ocurrida en la Plaza de las Tres Culturas, donde más de 300 estudiantes fueron acribillados. Año con año, en esta fecha exlíderes del Movimiento Estudiantil del 68, estudiantes de diferentes universidades y otros grupos sociales marchan hacia el Zócalo capitalino para demandar justicia. **PAG. 10**



# "56 años de impunidad, ¡justicia ya!", claman en marcha por matanza del 68



La manifestación fue encabezada por integrantes del Comité del 68 y estudiantes de la normal de Ayotzinapa

## “2 de octubre no se olvida”

**Jennifer Garlem**

nacional@cronica.com.mx

Este 2024 se cumplieron 56 años de la matanza de Tlatelolco, ocurrida el 2 de octubre en la Plaza de las Tres Culturas; donde más de 300 estudiantes, que se manifestaban pacíficamente, fueron acribillados por elementos del Ejército Mexicano y del Batallón Olimpia. Hasta la fecha se desconoce la cifra exacta de muertos y heridos.

El 2 de octubre no se olvida, año con año, en esta fecha, exlíderes del Movimiento Estudiantil del 68, estudiantes de diferentes universidades y otros grupos sociales, se congregan en la Plaza de las Tres Culturas y marchan hacia el Zócalo capitalino en memoria de la masacre del 2 de octubre de 1968 en Ciudad de México. A su vez, se realizan manifestaciones en gran parte de los estados de la República Mexicana.

En esta ocasión, se instaló una ofrenda floral en la Plaza de las Tres Culturas, hubo una representación alusiva a la represión estudiantil; también se realizaron rituales prehispánicos e intervenciones de quienes formaron parte del movimiento; recordaron a las víctimas, exigieron justicia y sobre todo, pidieron que haya “voluntad política” por parte de la nueva administración para castigar a los responsables.

### ENCABEZAN MANIFESTACIÓN SOBREVIVIENTES DEL 68

La manifestación avanzó encabezada por el Comité del 68 y estudiantes de la normal de Ayotzinapa; con carteles y consignas contingentes de diferentes universidades protestaron durante más de 10 horas uniéndose a las exigencias del esclarecimiento de los hechos y también recordaron la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, ocurrida en la ciudad de Iguala el 26 de septiembre de 2014, y cuyo caso el expresidente Andrés López Obrador, prometió resolver y no cumplió.

“56 años de impunidad, ¡justicia ya!”, “Somos nietos del 68, hijos del 99 y hermanos de 43”, “Ni perdón, ni olvido”, “Gobierno títere del capitalismo”, “Presidencia cómplice”, “México 68, año de la represión”, “Marchamos por nuestros compañeros”, “La lucha continúa”, “Por un nuevo modelo de justicia para el pueblo”, decían algunos de las pancartas y pintas.

Durante la manifestación algunos bloques realizaron destrozos a mobiliario urbano y a negocios; también provocaron explosiones en diferentes zonas y en las instalaciones de la estación Tlatelolco del Metro.

En el Zócalo capitalino, la bandera se izó a medio asta en señal de luto, ahí, uno de los bloques causó disturbios, lo que provocó un enfrentamiento con elementos de seguridad que resguardaban la zona.

### PIDEN RESOLVER IMPUNIDAD DE LOS HECHOS

A un día de iniciar su mandato, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pidió disculpas al pueblo mexicano, en nombre del Estado, por las agresiones de 1968, “Esto representa que finalmente en México hay voluntad para romper el Estado de impunidad, comentó Félix

Hernández, exlíder del Movimiento Estudiantil.

“Este es un acto de la mayor importancia porque en la Ceremonia de Toma de Posesión, Claudia se pronunció, tras de reconocer su origen en la historia vinculada con 1968, ella se pronunció en contra de la impunidad y dijo: ‘No va a haber impunidad en México’... ¡El 2 de octubre no se olvida! Y vamos adelante en nuestra lucha por la justicia hasta vencer para siempre la impunidad, si no logramos resolver este problema de impunidad alrededor de 68 y el caso de Ayotzinapa son temas que seguirán repitiendo en la historia, por lo menos estamos ante este riesgo”, puntualizó.

El Movimiento Estudiantil se creó el 2 de agosto de 1968, fue integrado por estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Politécnico Nacional, El Colegio de México, la Escuela de Agricultura de Chapingo y más de 70 universidades del interior de la República. Fue considerado un movimiento social, pues a las manifestaciones también se unieron profesores, obreros, amas de casa, intelectuales y sindicatos, con la intención de que se respetaran sus derechos.

**El llamado “Bloque Negro” realizó destrozos a mobiliario urbano y a negocios y al llegar al Zócalo se enfrentó a la policía.**



ADRIAN CONTRERAS



Integrantes del Movimiento estudiantil del 68 asistieron a la manifestación.

CUARTOSCURO



La marcha inició en la Plaza de las Tres Culturas.





